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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра на 2016 год и плановый период 2017-2018 годов принят в первом 
чтении 

Временно исполняющий полномочия Главы Таймыра Владимир Шишов провел третье 
заседание XI Сессии районного Совета депутатов, в рамках которого были рассмотрены 19 
вопросов.  

Прежде всего, районные парламентарии приняли проекты решений о пролонгации 
соглашений о передаче органам местного самоуправления города Дудинки, сельских 
поселений Хатанга, Караул и городского поселения Диксон полномочий органов местного 
самоуправления муниципального района по организации предоставления дополнительного 
образования детям.  

Далее депутаты одобрили проект решения «О внесении изменений в Решение 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «О стратегическом 
планировании в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе», которым 
предусмотрен перенос установленного ранее срока разработки и внесения в районный Совет 
депутатов на утверждение проекта стратегии социально-экономического развития 
муниципального района с 1 января 2017 г. на 1 января 2019 г.  

Затем заместитель Руководителя Администрации муниципального района по вопросам 
развития инфраструктуры и завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов 
доложил о проектах решений по утверждению соглашений по передаче полномочий органов 
местного самоуправления городских поселений Дудинка, Диксон и сельских поселений 
Хатанга и Караул органам местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района по организации в границах поселения тепло-, водоснабжения в части 
предоставления субсидий на возмещение недополученных доходов, возникших в результате 
установления для населения нормативов потребления по отоплению и холодному 
водоснабжению ниже значений, учтенных при формировании цен (тарифов) на данные 
коммунальные услуги в 2016 году. За данное решение народные избранники проголосовали 
единогласно.  

В ходе заседания таймырские парламентарии также утвердили Порядок ведения 
перечня видов муниципального контроля и органов местного самоуправления Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района, уполномоченных на их осуществление.  

…Также на заседании был рассмотрен проект решения «О внесении изменений в 
Решение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов «Об утверждении 
Положения о системах оплаты труда работников муниципальных учреждений Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района». Как отметила заместитель начальника 
Финансового управления Администрации муниципального района - начальник отдела 
организационных структур, методологии оплаты труда и социальных выплат Виктория 
Морозова, на Таймыре проводится работа по увеличению гарантированной части заработной 
платы работников с оплатой труда на основе системы оплаты труда, ориентированной на 
результат, путем увеличения окладов за счет перераспределения стимулирующих выплат за 
результат и отдельных персональных выплат работников, в пределах установленного фонда 
оплаты труда. Так, в соответствии с одобренными подходами с 1 января 2017 года 
предусматривается увеличение окладной части заработной платы (от 10 до 30 процентов по 
категориям работников) за счет перераспределения стимулирующих выплат работников, что 
позволит оптимизировать структуру их заработной платы. За принятие данного решения 
депутаты проголосовали единогласно.  

Кроме того, Виктория Ивановна доложила об изменениях, касающихся компенсационных 
выплат работникам учреждений, финансируемых за счет средств федерального бюджета и 
расположенных на территории Таймыра. По ее словам, Таймырскому Долгано-Ненецкому 
муниципальному району поручено сохранить на 2017 год предоставление компенсационных 
выплат работникам учреждений, финансируемых за счет средств федерального бюджета и 
иных источников, расположенных на территории муниципального района в г. Норильске, за 
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счет средств бюджетов муниципальных образований. Депутаты также одобрили 
данное решение… 

«Таймыр» 
 

Порт Диксон нарастит пропускную способность 
Среди значимых проектов — освоение одного из крупнейших в мире месторождений 

антрацитов в районе поселка. Доставка грузов осуществляется по Северному морскому пути, 
и сегодня прорабатываются меры по наращиванию пропускной способности порта Диксон, 
самого северного международного морпорта России. 

В Красноярском крае планируется увеличить пропускную способность порта Диксон, 
сообщили в Сибирском окружном информационном центре. Полпред президента РФ в СФО 
Сергей Меняйло побывал в северном поселке с рабочим визитом. 

Сергей Меняйло обсудил с руководителями органов власти Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района и поселка Диксон вопросы развития промышленного 
потенциала арктических территорий. 

Среди значимых проектов — освоение одного из крупнейших в мире месторождений 
антрацитов в районе поселка. Доставка грузов осуществляется по Северному морскому пути, 
и сегодня прорабатываются меры по наращиванию пропускной способности порта Диксон, 
самого северного международного морпорта России. Очевидно, что это повлечет за собой 
решение задач социального обеспечения жителей Диксона и развития его инфраструктуры. 

«Планируется, что реализация проекта позволит значительно увеличить число жителей 
населенного пункта. По словам полномочного представителя главы государства, поселок 
Диксон является уникальным примером масштабного промышленного освоения Севера, и 
сегодня есть все предпосылки для возобновления таких проектов… Развитие морской 
портовой инфраструктуры северных территорий Красноярского края является одним из 
приоритетных направлений освоения Арктической зоны Российской Федерации», — отметили 
в Сибирском ОИЦ. 

Newslab.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Главная задача – помощь пострадавшим 

29 ноября руководитель администрации Дудинки Сергей Батыль провел заседание 
городской комиссии по чрезвычайным ситуациям, в которую входят представители 
подразделений администрации города, МЧС, полиции, других экстренных служб.  

Самым важным вопросом стало обсуждение ряда мероприятий, связанных с 
происшествием в посёлке Волочанка, где 26 ноября полностью выгорели две квартиры 4-
квартирного жилого дома.  

Сергей Михайлович поручил изучить потребности сельчан, пострадавших от пожара, в 
одежде и другом имуществе и организовать сбор вещей и предметов первой необходимости. 
Принято решение выделить пострадавшим семьям материальную помощь из резервного 
фонда администрации Дудинки. Работает комиссия, главная задача которой – решение 
жилищного вопроса для погорельцев. В настоящее время все 11 пострадавших разместились 
у родственников в этом же посёлке.  

Среди других обсуждаемых вопросов – мероприятия по пожарной безопасности, 
антитеррористической деятельности и запрете выезда и выхода на водные объекты в 
периоды интенсивного таяния льда и периоды ледостава. 

Руководителям учреждений рекомендовано провести инструктажи по технике 
безопасности и организовать контроль за наличием и исправностью средств пожаротушения, 
организовать ряд мероприятий, связанных с проведением с 10 по 20 декабря декады 
пожарной безопасности.  Представителям ведомств предложено организовать мероприятия 
по предотвращению ввоза, хранения и сбыта пиротехнических средств, провести проверку 
всех учреждений и проинформировать коллективы учреждений о мерах пожарной 
безопасности и антитеррористических мероприятиях. 
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В Дудинке продолжит работу восьмая сессия Горсовета 

30 ноября депутаты Дудинского городского Совета соберутся на третье заседание VIII 
сессии. В проект повестки включено 8 вопросов. Среди них – о принятии в первом чтении 
проекта решения Горсовета «О городском бюджете на 2017 год и плановый период 2018-2019 
годов» и о назначении публичных слушаний по бюджету будущего года. 

Парламентарии утвердят изменения в ранее принятые документы, в частности, в 
положения: «О порядке управления собственностью города Дудинки» и «О порядке 
распоряжения и управления земельными участками» и в решение «О компетенции органов 
местного самоуправления по распоряжению и управлению земельными участками, 
государственная собственность на которые не разграничена, а также земельными участками, 
находящимися в собственности города Дудинки». 

   Помимо этого, депутатам предстоит рассмотреть проект «Об утверждении прогнозного 
плана приватизации объектов муниципальной собственности на 2017 год» и утвердить 
Соглашение о передаче органам местного самоуправления Таймырского муниципального 
района полномочий органов местного самоуправления города Дудинки по организации тепло- 
и водоснабжения, в части предоставления субсидий на возмещение недополученных 
доходов, возникших в результате установления для населения нормативов потребления. 

 
В Дудинке продолжают подготовку к юбилею 

24 ноября руководитель администрации города Сергей Батыль провел совещание с 
участием специалистов профильных служб муниципалитета, посвящённое подготовке к 350-
летию Дудинки. Участники обозначили итоги проведённой в течение 2014-2016 годов работы 
и обсудили планы, которые, в рамках подготовки к предстоящему юбилею, предстоит 
реализовать в 2017 году.  

Так, в части осуществления мероприятий по благоустройству, уборке и содержанию 
городских территорий в будущем году в Дудинке продолжат ремонтировать автомобильные 
дороги, асфальтировать дворовые территории, обновлять лестничные переходы, 
устанавливать приборы наружного освещения, благоустраивать уже существующие и 
закладывать новые зоны отдыха. 

В 2017 году планируется обновить фасады ещё порядка 20 домов, завершить ремонты 
объектов городской инфраструктуры, осуществить замену ряда участков сетей 
тепловодоснабжения.  В сфере культуры, спорта и молодёжной  политики запланировано 
проведение более ста мероприятий – праздников, концертов, творческих фестивалей, 
тематических встреч, спортивных соревнований, ориентированных на все возрастные группы 
жителей Дудинки. 

Кроме этого, в будущем году будет обновлён официальный сайт Дудинки, организованы 
фото-, литературный, журналистский и другие конкурсы на тему предстоящего юбилея. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Александр Пестряков избран лидером норильских единороссов 

29 ноября в Норильске состоялась XXIX отчетно-выборная конференция Норильского 
городского местного отделения партии "Единая Россия". На мероприятии присутствовало 
более 100 делегатов, сообщили агентству в пресс-службе местного отделения ЕР. 

Главным вопросом конференции стало избрание секретаря политического совета. 
Дмитрий Свиридов, ранее возглавлявший местное отделение, сложил полномочия в связи с 
избранием в Заксобрание Красноярского края и переездом на постоянное место жительства в 
Красноярск. 

На вакантный пост выдвинулись два кандидата: председатель комиссии по городскому 
хозяйству Норильского Горсовета депутатов, заместитель секретаря местного отделения 
партии Александр Пестряков и руководитель исполнительного комитета, председатель Союза 
предпринимателей "Поддержка" Владимир Потеряхин. По итогам тайного голосования 
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убедительную победу одержал Александр Пестряков. Он, согласно уставу партии, будет 
руководить местным отделением в течение пяти лет.  

 Также были избраны заместители секретаря. По району Талнах им стала депутат 
Горсовета Елена Туманова, по району Кайеркан – народный избранник Роман Сербин, по 
Центральному району – начальник управления городского хозяйства администрации 
Норильска Николай Жигулин.  

 Владимир Потеряхин, сложивший полномочия руководителя исполкома после ухода 
секретаря политсовета, избран заместителем секретаря по работе с общественными 
объединениями и предпринимателями.  

 На конференции были заслушаны доклады исполнительного комитета, контрольно-
ревизионной комиссии и членов политсовета, избраны делегаты на предстоящую 
региональную конференцию. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Ростехнадзор выявил нарушения на предприятии "Норникеля" 
Федеральная служба по экологическому, технологическому и атомному надзору 

(Ростехнадзор) выявила нарушения на Талнахской обогатительной фабрике, принадлежащей 
компании "Норильский никель". Об этом пресс-служба Ростехнадзора сообщила по итогам 
плановой проверки объекта. 

Выявленные Ростехнадзором нарушения связаны с безопасностью пруда-накопителя 
фабрики. В частности, уровень воды превышает норму, имеются трещины в гребне дамбы, а 
также отсутствуют данные контроля крутизны откосов дамбы за 2015 - 2016 гг. 

"По результатам проверки в отношении ПАО "ГМК "Норильский никель" составлены 
протоколы о временном запрете деятельности и об административном правонарушении по 
ст. 9.2 КоАП РФ. Материалы проверки направлены в Норильский городской суд", - говорится в 
сообщении службы. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский бизнес инвестировал в основной капитал 245 млрд рублей 
Больше всего средств — 93,4 млрд рублей — ушло на строительство сооружений. На 

втором месте идут вложения в машины и оборудование (74,9 млрд рублей), на третьем — в 
нежилые здания (почти 32,2 млрд рублей). 

В Красноярском крае объем инвестиций организаций, не относящихся к малому 
предпринимательству, в основной капитал за период с января по сентябрь 2016 года 
составил более 245 млрд рублей, говорится в отчете Красноярскстата о социально-
экономической ситуации в регионе. 

По данным статистиков, сумма инвестиций в нефинансовые активы, в том числе и 
основной капитал, за 9 месяцев текущего года сохранилась на уровне 2015 года. 

Больше всего средств — 93,4 млрд рублей — ушло на строительство сооружений. На 
втором месте идут вложения в машины и оборудование (74,9 млрд рублей), на третьем — в 
нежилые здания (почти 32,2 млрд рублей). 

51,6% инвестиций (126,6 млрд рублей) приходится на привлеченные средства (кредиты 
банков, займы и бюджетные деньги), а остальное — собственные средства бизнеса. 

Среди отраслей лидируют по объему инвестиций обрабатывающие производства (68,7 
млрд рублей), затем следуют недвижимость (55,1 млрд рублей) и добыча полезных 
ископаемых (52 млрд рублей). 

Кроме того, по информации статистиков, в январе — сентябре 2016 года в целом по 
полному кругу организаций, включая досчеты на инвестиции, использовано почти 282 млрд 
рублей инвестиций в основной капитал, что на 3,2% превышает показатели аналогичного 
периода прошлого года. 
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Newslab.ru 
 

В красноярском аэропорту реконструируют перрон за 800 млн рублей. Завершить 
работы на объекте подрядчик должен через год. 

В красноярском аэропорту Емельяново за 800 млн рублей реконструируют перрон. Итоги 
конкурса по выбору подрядчика подвело госпредприятие «Центр транспортной логистики». 

Как сообщает «Коммерсантъ», на конкурс было подано две заявки — от ООО 
«Геостройинжиниринг» (Тульская область) и красноярского ООО «Промстрой». Местная 
компания предложила выполнить работы за 799,5 млн руб., но ее заявка была признана 
несоответствующей условиям тендера. Заказчик решил заключить контракт с единственным 
допущенным участником по предложенной им цене — 798,4 млн руб. 

Завершить работы на объекте подрядчик должен через год — до конца ноября 2017 г. 
Реконструкция перрона связана со строительством нового терминала. Ранее 

сообщалось, 5 млн руб., еще миллиард поступит на улучшение инфраструктуры объекта из 
краевого бюджета. В 2017 году здание площадью 41 тыс. кв. м с пропускной способностью 
1302 пассажира в час должно быть сдано. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Жителя Красноярского края арестовали за долги по ЖКХ 
10 суток за решеткой проведет житель Ермаковского района Красноярского края, 

который отказывался оплатить долг за коммунальные услуги на общую сумму 47 тысяч 
рублей. 

Накопленные долги за жилищно-коммунальные услуги, а в последствии и неуплата 
административного штрафа привели жителя Ермаковского района Красноярского края в 
камеру для лиц, отбывающих административное наказание. 

Как сообщили в пресс-службе Управления федеральной службы судебных приставов, 
житель Ермаковского района длительное время не платил коммунальные платежи. Общий 
долг составил 47 тысяч рублей. Должнику несколько раз отправляли повестки, с требованием 
явиться к приставам, но он их игнорировал, а потом даже пытался скрыться от служителей 
закона. Протокол об административном нарушении и штраф, который так и остался не 
уплаченным, тоже не вразумили должника. 

После этого судебный пристав составил протокол об административном 
правонарушении по ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ «Уклонение от исполнения административного 
наказания». Мировой судья признал должника виновным и назначил ему наказание в виде 
административного ареста сроком на 10 суток. Надо отметить, что это не освобождает от 
необходимости погасить основной долг, а также оплатить административный штраф. 

АиФ Красноярск 
 
В Красноярском крае выросла рождаемость 

Население Красноярского края в текущем году приросло более чем на 7 тысяч человек, 
сообщили в пресс-службе Красноярскстата. 

По предварительной оценке статистиков, численность постоянного населения 
Красноярска на 1 октября составила 1 млн 75,2 тысячи человек и увеличилась на 7,3 тысячи. 
С января по сентябрь в краевом центре родилось 12 444 малыша, что на 222 больше, чем за 
соответствующий период 2015 года. 

За девять месяцев текущего года число прибывших в Красноярск составило 29 479 
человек, выбывших — 26 201. Общий миграционный прирост населения составил 3 278 
человек. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: правительство не будет снижать температуру горячей воды в жилых домах 
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Дискуссия о понижении температуры воды в системе горячего водоснабжения в 
России закрыта, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 

«Я собирал специалистов, экспертов и коллег в правительстве, которые отвечают за это 
направление, и общий вывод такой: делать этого не следует. Иными словами, изменения в 
СанПиН мы принимать не будем, менять температуру не будем, все останется как есть 
сегодня», — цитирует премьера РИА Новости. 

По его словам, нельзя вводить такие изменения без учета общей санитарно-
эпидемиологической обстановки, пояснив, что «есть целый ряд проблем, которые можно 
устранить в водопроводной сети горячего водоснабжения, только если вода прогревается до 
60-70 градусов». 

«Чтобы не создавать проблем, я принял решение вообще отказаться от этой идеи. Так 
что дискуссия закрыта. Можете всех успокоить, вода будет не только теплая, но и горячая», 
— заключил Медведев. 

Ранее Роспотребнадзор сообщил о разработке изменений в санитарные нормы, дающих 
возможность снизить температуру горячей воды в кране с 60 до 50 градусов. Министр ЖКХ 
Михаил Мень поддержал эту идею. Глава ФАС Игорь Артемьев назвал это предложение 
невозможным и опасным. 

Infox.ru 
 

Пенсии неработающих пенсионеров в 2017 г. будут проиндексированы в полном 
объеме - Медведев     

Индексация пенсий неработающим пенсионерам в 2017 году будет проведена в полном 
объеме, заявил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев во время общения с работниками 
Стойленского ГОКа.  

 "Мы приняли решение, что в 2017 году пенсии будут проиндексированы в полном 
объеме. Здесь никаких сомнений быть не может", - сказал Д.Медведев.  

Он напомнил, что в 2016 году индексация проводилась частично, а осенью было принято 
решение выплатить пенсионерам единоразово по 5 тысяч рублей в начале 2017 года. "А в 
2017 году мы уже возвращаемся к индексации пенсий по общим правилам, то есть по 
инфляции, которая накоплена за 2016 год", - пояснил глава правительства.  

Отвечая на вопрос об индексации другой социальной выплаты - материнского капитала, 
Д.Медведев напомнил, что в 2016 году индексация этой выплаты была приостановлена, к 
вопросу о возобновлении индексации со следующего года правительство еще вернется.  

"Мы действительно приостановили в 2016 году, потому что там объем накопленных 
денег в рамках материнского капитала немаленький, но они не так подвержены эрозии, 
обесценению, как какие-то другие средства, но я понимаю эти опасения, и мы к этому вопросу 
еще вернемся, подумаем, как поступить", - сказал Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

В Кремле раскрыли основной акцент послания Путина 
Основное внимание в послании президента Владимира Путина Федеральному собранию 

будет уделено социальным обязательствам, рассказал пресс-секретарь главы государства 
Дмитрий Песков во вторник, 29 ноября. Об этом сообщает корреспондент «Ленты.ру». 

«Иным станет послание в этом году. Вместе с тем, их всех объединяет некий путинский 
стержень с акцентом на социальную сферу, на социальные обязательства государства», — 
заявил Песков. 

При этом он подчеркнул, что «каждое послание отличается от другого». В то же время 
Песков призвал дождаться 1 декабря, чтобы узнать детали президентского выступления. 

22 ноября сообщалось, что Путин выступит перед Федеральным собранием 1 декабря. 
В прошлом году он обратился с посланием к парламенту 3 декабря. Тогда он затронул 

целый спектр вопросов во внешней и внутренней политике страны, в том числе сирийский 
конфликт и борьбу с терроризмом, а также выборы в Госдуму (прошли 18 сентября этого 
года) и экономическую ситуацию в стране. 

Лента.ру 
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Шувалов объявил о запуске новой налоговой системы с 2018 года 
Госдума должна принять законодательство о новой налоговой системе весной 2018 года. 

Об этом во вторник, 29 ноября, заявил первый вице-премьер Игорь Шувалов, передает 
Rambler News Service. 

«Дискуссия в 2017 году должна быть завершена, и подготовлен налоговый пакет», — 
отметил чиновник. 

Шувалов подчеркнул, что сейчас «есть политическая установка президента — держать 
налоговое бремя в том состоянии, в котором оно есть». 

21 ноября Минфин сообщил, что возврат к обсуждению прогрессивной шкалы 
подоходного налога возможен не ранее 2018 года. 

17 ноября министр финансов Антон Силуанов заявил, что дискуссия по изменению 
принципа уплаты НДФЛ возможна только после 2018 года. По его словам, в нынешних 
условиях, когда реальные доходы населения снижаются, а у предприятий зачастую сложное 
финансовое положение, изменение порядка взимания НДФЛ будет стимулировать уход в тень 
зарплат. 

Лента.ру 
 
МВФ увидел признаки восстановления российской экономики. Эксперты МВФ пришли к 
выводу, что российская экономика приспособилась к внешним факторам и с 2017 года начнет 
медленно расти 

Специалисты МВФ опубликовали доклад по итогам визита в Москву 14-18 ноября. В 
отчете, который приводит пресс-служба Фонда, приводятся слова главы миссии Эрнесто 
Рамиреса Раго, который считает, что российская экономика «перенесла двойной шок от 
падения цен на нефть и международных санкций», а сейчас появились признаки 
начинающегося разворота. И если по итогам этого года МВФ ожидает снижения экономики на 
0,6%, то уже в следующем году эксперты предполагают рост ВВП на 1,1%. 

К положительным моментам МВФ отнес и ожидаемое к концу года снижение уровня 
инфляции до 5,6%. 

По мнению МВФ, российские власти добились сокращения бюджетного дефицита в 
стремлении адаптироваться к постоянным низким ценам на нефть. При этом эксперты 
отметили необходимость пенсионной и налоговой реформ, а также большей защиты 
инвестиций. 

Глава МВФ Кристин Лагард на саммите АТЭС в Перу в середине ноября также позитивно 
оценила действия властей и Банка России по поддержанию макроэкономической 
стабильности. По ее словам, глава ЦБ «проделала фантастическую работу». 

С 19 сентября 2016 года ключевая ставка находится на уровне 10% годовых. 9 ноября 
Банк России зафиксировал первый структурный профицит ликвидности в банковской системе. 
«У нас в понедельник случился первый робкий структурный профицит ликвидности — 26 
млрд руб., он до конца года может быть неустойчивым. С января он перейдет в устойчивую 
область, и соответственно, экономические предпосылки к выпуску ОБР (облигаций Банка 
России. — РБК) где-то в начале года должны сложиться», — сказал тогда глава департамента 
денежно-кредитной политики ЦБ Игорь Дмитриев. 

 РБК 
 

Спекулянты в США обнулили ставки против рубля впервые с 2011 года 
Хедж-фонды в США полностью вышли из игры против рубля — они закрыли все короткие 

позиции по российской валюте. Но тех, кто ставит на рост рубля, тоже становится меньше в 
преддверии заседания ФРС и других рисков 

Крупные спекулянты в США, к которым обычно относятся банки и хедж-фонды, 
полностью свернули ставки на ослабление российской валюты. Короткие спекулятивные 
позиции по фьючерсам на курс рубля (торгуются на чикагской бирже CME) за последнюю 
отчетную неделю, завершившуюся 22 ноября, сократились до нуля — последний трейдер 
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закрыл 140 коротких позиций после победы Дональда Трампа на американских выборах, 
свидетельствует статистика Комиссии по фьючерсной торговле США (CFTC), вышедшая 
вчера. 

В последний раз ставки хедж-фондов против рубля равнялись нулю пять лет назад, в 
ноябре 2011 года, показывает статистика CFTC. Еще в прошлом месяце короткие позиции по 
рублю находились на уровне почти 14 тыс. контрактов, эквивалентных 34,7 млрд руб. 

«В мире отрицательных ставок и распродажи многих развивающихся рынков после 
победы Трампа рубль рассматривается как один из наиболее привлекательных инструментов 
для керри-трейда (заработок на разнице процентных ставок. — РБК)», — рассуждает старший 
экономист Danske Bank Владимир Миклашевский. Многие покупают рубль, особенно против 
евро, с перспективой 9–12 месяцев, а также для приобретения других российских рублевых 
активов, сказал он РБК… 

 РБК 
 

Система соцподдержки не в состоянии поддержать бедных     
В России система соцподдержки не поддерживает бедных и в ближайшие годы не 

сможет. К такому выводу пришли эксперты Независимого института социальной политики 
(НИСП), пишут "Ведомости".  

Экономическая стагнация, падение реальных доходов граждан, рост числа людей с 
доходами ниже прожиточного минимума и обострившиеся проблемы бюджетов повысили 
актуальность адресности соцподдержки, полагают эксперты НИСПа. Увеличить адресность и 
эффективность соцпомощи неоднократно требовал и президент страны.  

Как считает директор НИСПа Лилия Овчарова, нужно увеличивать долю расходов на 
поддержку нуждающихся, "если, конечно, соглашаться, что социальная поддержка - это 
инструмент борьбы с бедностью, а не что-либо иное". Критерием соцвыплат может быть 
прожиточный минимум или какая-то привязанная к нему величина, для некоторых выплат 
(например, на реабилитацию) сумма не должна превышать половину дохода получателя за 
вычетом прожиточного минимума, предлагает Л.Овчарова.  

Однако, по мнению директора НИСПа, развернуть все соцрасходы в сторону адресности 
не получится. По оценкам НИСПа, ее долю можно довести до 30% в региональных бюджетах 
и до 20% - в федеральном, т. е. перераспределить около 1% ВВП из 2,7%. Однако сделать 
это за год-два нельзя, предупреждает Л.Овчарова: "Ремонт системы займет годы, мелкими 
шажками".  

Глава НИСПа полагает, что повышение адресности должно сопровождаться 
повышением размера пособий для бедных, иначе оно может стать триггером социальной 
напряженности. Еще одно условие - у людей должна быть уверенность, что денег в бюджете 
действительно нет, а такой уверенности у населения нет, сомневается она.  

Сегодня на социальную защиту федеральный и региональные бюджеты тратят 2,7% ВВП 
- 2,23 трлн руб. в 2015 г. (без учета пенсий и прочих страховых выплат): это около 9% всех их 
расходов. Но число бедных не снижается. Лишь порядка четверти средств направлено на 
сокращение нуждаемости, посчитали эксперты НИСПа: у остальных выплат - другие цели. 
Если понимать под соцзащитой поддержку нуждающихся, то социальные расходы в России 
этому способствуют мало, заключает Л.Овчарова.  

…Причина неэффективности соцпомощи - большое число реципиентов при мизерных 
выплатах, отмечали эксперты НИФИ: меры соцподдержки "учитывают малейшие нюансы в 
социальном статусе человека, но абсолютно слепы в отношении его доходов и объективной 
потребности в помощи от государства". Одна из причин такой громоздкости - льготы для 
работников бюджетного сектора и чиновников, для которых это часть социального пакета.  

 По оценкам НИФИ, чтобы дотянуть все расходы бедных домохозяйств до прожиточного 
минимума, нужно менее 1% ВВП, а чтобы в России не было бедных семей с детьми - менее 
0,5% ВВП. "Если перераспределить около 15% средств, которые мы тратим на соцпомощь 
(включая пенсии), от обеспеченных статусных групп населения наиболее бедным, не 
останется домохозяйств, находящихся за чертой бедности", - отмечали эксперты НИФИ. 
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Компенсацию за вред здоровью на производствах целесообразно заменить 
страхованием, да и чиновников не мешает отлучить от субсидий на жилье, предлагал НИФИ. 

 Финмаркет 
 

Пирамида капремонта. Схема сбора денег на капитальный ремонт жилья крайне 
неэффективна и вызывает недоверие россиян, считают эксперты. Сотни тысяч жителей 
страны отказываются платить за капремонт. 

 План по выполнению программы капитального ремонта в России на текущий год за 9 
месяцев выполнен на 44%. Собираемость взносов на капремонт составляет в среднем по 
стране 81,7%. Об этом заявил министр строительства и ЖКХ РФ Михаил Мень. 

Неисполнение федеральной программы капитального ремонта домов происходит из-за 
нехватки денег у регионов, считает член комитета Госдумы по труду, соцполитике и делам 
ветеранов Олег Шеин. При этом, как рассказал депутат корреспонденту «Росбалта», 
наибольшие финансовые трудности наблюдаются именно в тех регионах, где самый старый 
жилищный фонд, нуждающийся в ремонте. 

Олег Шеин напомнил, что, согласно 185-му федеральному закону о капремонте, 50% 
средств на ремонт домов должен выделять федеральный центр, софинансирование в 
размере 35% осуществляют регионы, еще 15% платят сами жители. 

«Проблема возникает из-за того, что региональные бюджеты сильно „просели“. По 
состоянию на прошлый год в 35 регионах Российской Федерации уменьшены собственные 
расходы. Причем подчас уменьшение происходит очень сильное, и значительная часть 
регионов продолжает проваливаться в задолженности. По этой причине многие регионы и не 
в состоянии осуществлять софинансирование», — сказал депутат. 

Многие россияне оказались не готовы платить за капитальный ремонт, считает 
председатель казанской общественной организации «ЖКХ-Контроль» Илья Новиков. Как 
рассказал эксперт, часто это связано с большой суммой платежей. Новиков подчеркнул, что в 
регионах ситуация складывалась по-разному. Наиболее безболезненно в эти программы 
вошли те субъекты Российской Федерации, где сборы за капремонт вводились постепенно, на 
добровольных началах, а их размеры утверждались собраниями жильцов. По-иному было в 
регионах, где новая строка в «платежках» стала неожиданностью для жильцов 
многоквартирных домов. 

 «Во множестве субъектов программа капремонта заработала с 2014 года в связи с 
изменением жилищного кодекса, по которому все должны платить, а ставку капремонта 
устанавливает сам субъект. Для многих жителей это оказалось „новинкой“ и было тяжело 
воспринято. Причем в различных субъектах разная плата, и иногда довольно значительные 
суммы прибавились к оплате коммунальных услуг. Многие жители просто не согласны с этим 
и не платят за капремонт. Фонды оказываются недофинансированы, а программа капремонта 
недовыполнена», — констатировал Илья Новиков. 

Количество неплательщиков взносов на капремонт в одном регионе может насчитывать 
сотни тысяч человек. Так, в Красноярском крае насчитывается 800 тыс. лицевых счетов для 
оплаты за капремонт жилых домов. При этом собираемость платы по этой строке на данный 
момент составляет только 73%. Таким образом, не платят за капремонт более 200 тыс. 
человек. 

Региональные фонды капремонта собираются добиваться оплаты через суд, куда они 
будут обращаться, если плата не поступает в течение нескольких месяцев. Помимо суммы 
долга, взысканной по суду, ответчиков обязывают также оплатить госпошлину от 400 рублей и 
выше в зависимости от суммы долга. 

Система фондов капитального ремонта фактически является финансовой пирамидой, 
заявил «Росбалту» председатель правления ассоциации ТСЖ «Пермский стандарт» 
Александр Зотин. Он пояснил, что еще в 2013 году в пояснительной записке правительства 
Пермского края к проекту постановления о размере взносов на капремонт говорилось, что для 
исполнения программы капремонтов в полном объеме необходимо собирать по 18 рублей 36 
копеек с квадратного метра. Однако сейчас в регионе этот взнос составляет 7 рублей 50 
копеек. 
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«Если вы изначально закладываете треть от необходимого, как вы выполните 
программу? Никак. Это изначально авантюра, что-то вроде „пирамиды МММ“. Почему 
„пирамида МММ“ не может существовать? Да потому что в ней денег существенно меньше, 
чем обязательств. За счет притока новых денег она может существовать какое-то время, а 
потом она заваливается набок и приводит к разорению всех своих вкладчиков. Но участие в 
„пирамиде МММ“ — штука добровольная, а вот участие во взносах, к сожалению, 
обязательно. И поэтому люди, инстинктивно все это понимая, часто не платят», — заметил 
эксперт. 

 По оценкам Зотина, в Пермском крае численность неплательщиков составляет около 
70%. Но он уверен, что даже стопроцентный сбор денег с жильцов не привел бы к 
исполнению программ капремонта. «Это лишь одна проблема, но она не все исчерпывает. В 
некоторых регионах денег собрали довольно много, но не использовали. Это происходит 
потому, что у нас нет достаточного количества квалифицированных кадров для столь 
масштабного строительства. А поскольку строительство требуется во всех регионах 
одновременно, то не получится завезти кадры из других регионов, потому что и там они 
нужны. Кроме того, надо понимать, что громоздкие, сложные конкурсные процедуры не 
позволят выполнить программы, даже если найдутся две трети денег», — полагает 
Александр Зотин. 

 Эксперт назвал фонды капремонта «минами замедленного действия». «Накопив 
неисполнимые обязательства, они уйдут в банкротство. Но они за собой потянут 
региональные бюджеты, потому что по законодательству региональный бюджет несет 
субсидиарную ответственность по обязательствам фонда», — констатировал общественник. 

 …Нынешняя схема сбора денег на капитальный ремонт вызывает недовольство в 
самых широких слоях населения. Принудительное взыскание долгов может стать 
взрывателем для этой «мины замедленного действия». 

Росбалт 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия никому ничего не должна 
В соседних с Россией странах происходят важные изменения, которые вынуждают 

российских дипломатов четко сформулировать внешнюю политику по отношению к малым 
народам на границах и окраинах русского мира, не впадая в крайности. Москва должна 
избежать судьбы дойной коровы и в то же время, никого не уговаривая, обязана предложить 
честный и взаимовыгодный характер сотрудничества по принципу: выгода только в обмен на 
соответствующие размером реальные вложения в общие с Россией усилия. 

Победы Румена Радева в Болгарии и Игоря Додона в Молдавии связывают по новой 
привычке с триумфом Трампа в США, однако в реальности они являются плодами 
многолетней стратегии Владимира Путина. Российский лидер, восстанавливая 
международный авторитет нашей страны и роль на постсоветском пространстве, в то же 
время не пытался силой вернуть страны бывшего Восточного блока в орбиту России, а 
сделал ставку на то, чтобы их народы наелись жестоких реалий интеграции в Pax Americana и 
сами пожелали вернуться к сотрудничеству с Москвой. 

Однако не стоит делать преждевременных выводов о пророссийских настроениях 
политической элиты этих стран в связи с прошедшими выборами. Победившие в Болгарии и 
Молдавии Радев и Додон при всей своей менее прозападной риторике отнюдь не 
пророссийские политики, они представители разочарованных в Западе бывших наших 
братьев, которые с недавних пор находятся в поиске нового центра силы и вновь повернулись 
на Восток, прощупывая, как можно было бы безболезненно приложиться к огромным 
ресурсам России, не отрываясь до конца от евроатлантической цивилизации. 

Настроения избирателей в Болгарии и Молдавии стали результатом давно зреющего 
разочарования стран Восточной Европы в евроинтеграции и в целом в разрекламированной 
Западом иллюзии «семьи цивилизованных народов». Это, по сути, очередной эпизод 
всемирного развенчания западной глобализации, в рамках которой Запад воспринимался его 
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поклонниками как благословенный мир свободы и достатка. Ни того, ни другого в 
реальности США не предложили малым народам, выбравшим западную демократию. 

Более того, при Трампе американские элиты собираются взять новый курс во внешней 
политике, в соответствии с которым уже никого из сателлитов не будут прикармливать, но 
всех станут выжимать до последней капли во имя демократии. Немудрено, что некоторые из 
стран Восточной Европы решили качнуться в противоположную сторону, как бы нащупывая 
нового хозяина. Однако это отнюдь не означает, что они искренне полюбили Россию и готовы 
ей помогать в построении многополярного мира и Евразийской интеграции. Чтобы убедиться 
в этом, достаточно послушать, какой поток претензий раздается в адрес России со стороны 
стран бывшего СССР и их представителей, даже тех, которых принято считать 
дружественными. У них вечно Россия не такая, какая должна быть — невнимательна к 
младшим братьям и проводит заносчивую имперскую политику. 

Совсем недавно президент Белоруссии Александр Лукашенко в кураже борьбы за 
очередные скидки по нефти обвинял Москву в небратском подходе к экономическим 
вопросам, пригрозив даже выйти из ЕАЭС. Из той же Армении неоднократно звучали 
претензии, в том числе в российских СМИ, что русские ведут себя с чувствительными 
армянами недостаточно аккуратно и будут сами виноваты в возможном майдане, намекая на 
ошибки по Украине. 

Придирки к Москве озвучиваются регулярно с разных сторон, даже на фоне 
дружественной официальной риторики: и в Киргизии российский посол что-то не то сказал, и в 
Узбекистане не совсем правильно повели себя с местными кланами, и в Таджикистане с 
военной базой не слишком ловко себя ведем. Что уж ожидать от Прибалтики с Грузией — 
если они даже когда-то вновь станут дружественными России, то обрушат на Москву тонны 
«дружелюбных» обвинений в имперской политике. 

Чтобы избежать этого, а в случае с вернувшимися небратьями заранее предупредить от 
лишних иллюзий и надежд, необходимо озвучить для них (пусть неофициально) одну простую 
истину — Россия как великая самодостаточная держава никому ничего не должна и ни перед 
кем из других стран не обязана отчитываться. На постсоветском пространстве и в той же 
Восточной Европе мы превосходим все государства, вместе взятые, и по всем параметрам. 

А потому этим странам придется либо считаться с доминирующими российскими 
интересами в Евразии и вести себя соответственно, либо жить и выживать, как им угодно. 
Хоть в Европу пусть интегрируются, хоть в тот же Китай или даже Турцию (а для Армении это 
единственная альтернатива) — пусть на свой страх и риск ставят свою государственность на 
грань уничтожения. Но шантажировать Москву и «доить» как безотказную корову, да еще и 
упрекать в невнимательности, диктовать свои условия, никто больше не позволит. 

Россия сама безвозмездно поможет поистине нуждающимся, как это неоднократно 
бывало с Кубой, среднеазиатскими народами, Кавказом и происходит сейчас, к примеру, с 
Сирией. Но это добровольные решения, а не плод угроз и шантажа. В Армении или Молдавии 
может произойти прозападный Майдан? Молдаване вновь разочаруются в России и уйдут к 
Западу, а Турция перестанет бороться против диктата США и пойдет на «демократизацию»? 
Печально, но пожалуйста. 

Украина показала, к чему это приводит — падение экономики и здравомыслие пробивает 
новое дно каждый день, но реальность все равно вынуждает обращаться к России. И не надо 
перекладывать с больной головы на здоровую, обвиняя в допущении цветных революций 
Москву: мол, довела до такого соседний народ, вовремя не спасла, не отшлепала по попе и 
не образумила. У всех этих гордых и «незалэжных» стран должны быть собственные мозги и 
право отвечать за свою жизнь. Прозападные попрыгушки с последующим самоуничтожением 
есть, прежде всего, вина той страны, которая сама решает продаться за печеньки и отдаться 
«свободному» Западу ради обещания безвизового режима. 

Каждое новоявленное государство бывшего СССР и тем более восточноевропейские 
страны вольны самостоятельно делать выбор, их население полностью несет за это 
ответственность — прыгать в обрыв ради рекламных обещаний легкой жизни или тяжело и 
долго работать и обустраивать свою часть Евразии вместе с Россией. Пусть жители Еревана 
или Кишинева посмотрят на сегодняшний Киев, спустя два года после прихода прозападного 
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режима, и на расцветающую на глазах Москву — и решают сами, с кем они. Что им больше 
по вкусу — сожженные покрышки, телецентры, Дома профсоюзов или современная 
инфраструктура, космос и новейшее оружие, хранящее мирное небо над головой? 

Никто силком тащить Армению, Молдавию, Белоруссию или, скажем, Болгарию в 
сторону России не будет. Но и шантажировать не позволим. Видите ли, российский посол, как 
недавно жаловался один эксперт, не ходит в кафешки поболеть за армянскую сборную. Зато 
Москва обеспечивает Армении военную защиту, недавно поставила «Искандеры», тем самым 
обороняя и свои рубежи с юга, плюс кредитует ее экономику под конкретные взаимовыгодные 
проекты и обеспечивает энергоносителями. Как говорится, классический выбор: вам шашечки 
или ехать? Это касается всех без исключения стран постсоветского пространства — где 
каждый бай мнит себя ключевым геополитическим игроком, и Грузии, которая пытается 
играть с Москвой в обещалки, и тем более Прибалтики, которая давно превратилась для 
русских из рекламной витрины в захудалую провинцию. 

Но ровно такой же подход применим и даже к любимой россиянами Белоруссии, точнее, 
к ее политическому руководству. Попытки Лукашенко поиграть на чувствах и, так сказать, 
конвертировать дружбу в валюту не могут вызывать у Москвы ничего, кроме отторжения. 
Населению Белоруссии Россия всегда и с удовольствием помогает — собственно, никакого 
успеха белорусского сельского хозяйства не произошло бы без российских кредитов, 
углеводородов и рынка сбыта. Как сказал в свое время Владимир Путин — на 5 млрд 
долларов в год, и это не считая ядерного зонтика. 

Но желание Минска использовать российский бюджет в качестве собственного 
резервного фонда или, тем более, требовать финансовую помощь как некую обязательную 
оплату лояльности — неприемлемо. Когда искренний жест солидарности Андрея Фомочкина 
на Параолимпиаде с триколором становится аргументом в переговорах по нефти, о 
завершении которых поспешил радостно сообщить Лукашенко, тем самым желая продавить 
Москве свои условия, это не может не вызывать недоумения. Аналогично и с требованиями 
по оплате военных услуг Минска — оплата ядерного зонтика над Минском стоит на порядки 
больше. И что, будем мериться? — Подсчет будет не в пользу официального Минска на 
порядки. 

Равноправное сотрудничество подразумевает не только уважительное отношение 
сильного к слабому, но и наоборот — слабый не должен играть на чувствах сильного, тем 
более торговать дружбой и исторической памятью. Да, замечательно, что Минск 
проголосовал в ООН против резолюции Киева по Крыму, но еще лучше было бы, наконец, 
разместить авиабазу в Белоруссии, прекратить помогать горючим и грузовиками ВСУ и, 
наконец, ускорить реальную интеграцию экономик с введением общей валюты. 

Тем не менее, к сожалению, пока именно торговля дружескими отношениями стала 
главным инструментом всех постсоветских республик, их политического руководства. Будто 
это не они кровно заинтересованы в сотрудничестве с Россией, ее ресурсах и военной силе, 
будто это только Москве нужна безопасность на евразийском пространстве, а все таджики, 
узбеки, армяне, молдаване и прочие братские нам народы спокойно выживут без России. 

Но это же совсем не так, и даже ровно наоборот. Как раз Российская Федерация при всех 
потерях в результате коллапса СССР обладает достаточной силой и запасом прочности, 
чтобы устоять даже в случае, если по периметру все превратится в кровавый хаос, который 
пожрет, прежде всего, те самые малые народы и страны, которые решат бросить Россию и 
отдаться на волю разного рода экстремистам или цветным революциям. 

К счастью, все же у некоторых политических режимов стран СНГ хватает чувства 
самосохранения сохранить сотрудничество с Москвой, но даже самые разумные из них в 
рамках той же ОДКБ каждый шаг по сближению сопровождают целым букетом упреков и 
требований. Но кому больше нужно единое пространство безопасности в случае агрессии — 
России или, к примеру, Таджикистану? Или кто-то надеется, что от ИГИЛ (организация, 
деятельность которой запрещена в РФ) спасут китайцы? Не говоря уже о мировой угрозе в 
виде «миротворцев» НАТО. 

Впрочем, самой России в отношениях со странами бывшего СССР и Восточным блоком 
нужно избежать двух крайностей. С одной стороны, ни в коем случае нельзя становиться 
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новой кормушкой, к которой могут безвозмездно присосаться в целом близкие 
нам исторически и культурно народы. Но и злопамятство не в русских традициях, а потому не 
верны раздающиеся голоса, что всех этих небратьев надо послать куда подальше, даже если 
они будут проситься обратно. 

В ближайшие годы Москве предстоит выстроить взвешенную политику здравомыслия 
взаимовыгодности по отношению к странам, успевшим за последние 30 лет побывать в 
Восточном и Западном политических блоках. Ни Болгария, ни Молдавия, ни даже Украина с 
Белоруссией (именно как государственные проекты, а не русские люди) больше никогда не 
должны становиться нахлебниками или временными союзниками за плату рублями. 

Отныне перед ними надо честно поставить простой выбор: либо вы прозябаете на 
задворках Западного мира и страдаете от его корпораций, которые в агонии пытаются выжать 
ресурсы из всех колоний, либо вы начинаете присоединяться к Русскому миру, но на условиях 
со-делания, со-действия, получая уровень благ и защиты в соответствии с привнесенной в 
Евразийский союз пользой. Акцент должен быть сделан на пропорциональность благ и 
ответственности, прибыли и созданной продукции. Говоря упрощенно, если вы поставляете 
только болгарский перец и молдавское вино, то вам отводятся определенные условия для 
торговли на евразийском рынке, однако никаких высокотехнологичных заводов строить вам 
Москва не будет. 

Если же хотите заводы, то вкладывайтесь в науку и производство, выращивайте кадры и 
тратьте на это свои средства — Москва поможет советом и определенным участием. Но ни 
одной копейки просто так, за красивые глаза и прекрасные слова, которые уже начали 
произносить в той же Молдавии, почувствовав глобальные изменения в мире. Чтобы потом 
не пришлось, как после развала СССР, остаться без половины промышленности на окраинах. 
Все ключевые инфраструктурные проекты должны быть в пределах Российской Федерации. 
Только так и никак иначе. 

Да, Россия традиционно в ответе за все постсоветское пространство, за весь Русский 
мир, разбитый на осколки, и не против вернуть добрососедские отношения с лимитрофами. 
Однако это не повод обливать ее потоками обвинений и претензий, наоборот, Москву надо 
внимательно слушать и заслужить ее благосклонность. Это касается всех. 

Для осколков же Русского мира следует не забывать, что именно нынешняя Россия — 
единственная гарантия того, что эти осколки вообще продолжают существовать. Будь она 
слабой, невнимательной или неэффективной, как на это любят жаловать пророссийские 
активисты, русские анклавы давно бы вымерли и исчезли с территории вне РФ при помощи 
западных «партнеров». Но они живы и даже участвуют в формировании повестки дня 
местных режимов. Более того, в Крыму и Донбассе они сумели оказать реальное 
сопротивление бандеровцам — и это уже огромный плюс не только местных русских, но в том 
числе и грамотных действий Москвы. 

Или, наоборот, будь Москва чрезмерно властной и не адекватно реальности 
оценивающей международную ситуацию, попытайся Кремль силой вернуть все осколки 
империи в состав унитарного имперского государства, как к тому призывают «караул-
патриоты», то обрекла бы русских людей на постсоветском пространстве к кровавым боям и 
многотысячным потерям, в сравнении с которыми жертвы Донбасса оказались бы 
незначительными. 

Мы живем не на пустой планете и не в безвременье, мы не можем не считаться с 
реальными границами, установленными после крупнейшей геополитической катастрофы XX 
века. И жертвовать тысячами и миллионами русских ради изменения границ в нынешнем 
международном положении — непозволительная роскошь. Мирное же воссоединение 
осколков Русского мира возможно только при наступлении всемирного катаклизма, когда 
пойдет кардинальный пересмотр границ. И всем нам, как в пределах Российской Федерации, 
так и за ней, необходимо быть к этому готовыми. Не упрекать Москву, что она якобы забыла о 
Новороссии, а готовиться к тому, что придется освобождать всю Украину, и не только ее. Что 
население стран, которые сейчас враждебны и чужды России, само повернется в нашу 
сторону. Только надо быть готовым к этому и не впадать в крайности по отношению к ним. 
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Как претензии к высокомерной внешней политике России, так и уныние по поводу 
якобы недостаточной поддержки пророссийского населения исходят из одного и того же 
ошибочного понимания современного Российского государства. Российская Федерация, как 
правильно заметили ополченцы, прибывшие из Донбасса, не поздний СССР — в том смысле, 
что не собирается повторять его ошибок в международных отношениях. 

С одной стороны, всем, кто считает себя русским, будь то в пределах границ РФ или за 
ними, стоит прекратить пенять на государство: могут быть плохие чиновники или отдельные 
ошибочные решения, но нет плохой России как таковой. Будь она плохая, все бы сейчас 
воевали не в Сирии, а в Татарстане или Мытищах. Спроси не то, что Россия сделала для 
тебя, а что ты можешь сделать для нее. 

С другой стороны, соседние республики бывшего СССР и Восточного блока должны 
понять, что Российское государство не собирается никого кормить просто так, за красивые 
глаза и заявления о дружбе или чтобы не убежали к Западу, но предлагает всем 
равноправное выгодное сотрудничество на основе реального соотношения ресурсов и 
масштабов. Игры в обещалки Москве неинтересны и способны привести только к потере 
времени в бессмысленных посиделках дипломатов. 

Россия ничего не кому не должна и не намерена выслушивать претензии, но готова 
дружить и развиваться вместе со всеми народами и республиками, которые искренне готовы 
соучаствовать в обустройстве Евразийского континента. Вот такая простая и честная позиция 
в многовековой российской традиции: кто поймет и примет — добро пожаловать. 

REGNUM   
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 92 ▲ 0, 30 

EUR 69, 16 ▲ 0, 72 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


